
審議会等の会議の概要の記録  

  

会議の名称  令和６年度 第３回甲州市スポーツ推進審議会  

開催日時  
令和６年１０月２１日（月） 

午後７時３０分～午後８時３０分  

開催場所  甲州市塩山体育館 会議室  

議題  

(1) 令和７年度 4 月以降の塩山北中学校閉校に伴う体育

館及びグラウンドの活用について 

(2) その他  

出席委員  
今澤茂則委員、岩間一博委員、河野和彦委員、中村正彦委員 

平山勝己委員、古屋勝利委員、矢澤裕次委員 

会議の公開又は非

公開の区分  

  

公開  

  

会議を一部公開又

は非公開とした場

合の理由  

    

傍聴人の数  ０人  
  

審議概要  

別紙のとおり   

事務局に係る事項  生涯学習課長、スポーツ振興担当 ３名  

（小林課長、土屋リーダー、田村、池田）  

その他  

  

  

  

  

  

 



内容  

  

１． 開会  

  

２．会長あいさつ 

 

３．諮問 

(1)令和７年度以降

の塩山北中学校へ移

行に伴う体育館、グ

ラウンドの活用につ

いて 

 

４．教育長挨拶  

 

 

５．議事 

議題 

（１）諮問内容につ

いて 

〇令和７年度以降の

塩山北中学校閉校に

伴う体育館及びグラ

ウンドの活用につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次第に基づき以下のとおり進められた。  

  

事務局開会  

  

〇中村正彦会長よりあいさつ 

 

 

小林教育長 

・塩山中学校、塩山北中学校の統合に伴い、令和７年３月３１

日をもって閉校する塩山北中学校の体育館およびグラウンドの

活用方法について 

 

 

〇小林教育長あいさつ 

 

 

 

議長：中村会長  

○事務局（土屋リーダー）  

資料に基づき説明 

〇事務局（小林生涯学習課長） 

 事務局より一連の流れを説明させていただきましたが、塩山

北中学校施設全体をどのようにしていくかは、現在まだ生徒が

在籍している状況で検討するのはいかがなものかで、閉校後に

検討を含めて、利活用を考えることとなっております。 

 よって、令和 7年 4月以降の体育館及びグラウンドは、ひと

まず継続した利用のために「社会体育施設」とし、決してその

ままではなく、方向性が決まるまで「体育施設」としての活用

として、今回ご審議いただきたいと思います。 

 

質疑  

〇今澤委員 

 私自身、地元ということで発言させていただきます。 

塩山北学校の活用方法については、区長会の方で本年度アン

ケートを実施した。住民から多くの意見が出て、具体的な方向

性は確定していない。ただ、体育館、グラウンドについては引

き続き利用していきたいとの声を多く聞いている。 

 校舎含めた施設の活用については、行政の意見も参考にしな

がら、地元住民が元気になるような活用方法を地区でもすすめ

ていく。 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇古屋委員 

 閉校以降の体育館、グラウンドについては当面の間、現状通

りの運用とした方が利用者は利用しやすい。学校体育施設から

社会体育施設にすることで、昼間の利用ができるので、利用率

の増加も見込めるのではないか。 

〇平山委員 

使用している体育施設が、使えなくなると利用団体は困って

しまう。地域での活用方法が決まるまでは、今まで通りの利用

方法が使用団体としては助かる。また、塩山北中学校が地区の

避難場所となっているかは、わかりませんが、場所として大切

にしていく必要はあると思う。 

 

〇今澤委員 

 防災面でいうと、塩山北中学校体育館は避難所になってい

る。また周辺施設の大藤公民館、大藤小学校も。ただ過去、水

害があった際、塩山北中学校周辺は被害があった場所でもあっ

たが、地区としては、防災時の拠点的な位置づけ。 

〇河野委員 

 文部科学省の HP に「みんなの廃校」プロジェクトというの

がある。全国の活用例や補助金制度も載っているので、そうい

うのも参考にしたら良いと思う。 

 先日、既に廃校となっている大和中学校跡地で開催された

「大和きまぐれ市」にスポーツ推進委員として軽スポーツ体験

会を実施してきた。体育館も新しく活用しないのは勿体ないと

思った。 

〇岩間委員 

 現状、使用している団体が４月以降も変わらず使用できたら

助かると思う。 

 

〇中村会長 

塩山北中学校 体育館およびグラウンドについては令和７年

４月より当面の間は、学校体育施設から社会体育施設へ変更

し、現状と変わらず利用できるように努める。 

→全会一致で賛成 

 

〇事務局（土屋リーダー） 

 社会体育施設としての名称については、事務局一任としてい

ただいてよろしいでしょうか。 

→全会一致で賛成 

 

〇中村会長 

 それでは、ご同意をいただけたことですので、当諮問に対す

る答申を私より教育委育会へさせていただきます。 



 

（２） その他  

  

  

４． その他  

  

 

 

 

 

 

 

５． 閉会  

 

 

特になし 

 

 

〇事務局（田村）  

・ヴァンフォーレ甲府コラボ事業 

 「わくわく運動健康教室」について 

・フィッツイベント 

「オリンピアン 江原騎士氏チャリティー公演会」について 

 

 

〇古屋勝利 副会長  

  

 


